
Jahreshauptversammlung
in einer verkürzten Fassung 

Die JHV fand am 17.11.2021 mit 26 Personen und folgenden Tagesordnungspunkten statt:

1./2. Tagesordnung und Mitgliederentwicklung
3. Tätigkeitsbericht des Vorstandes
4. Berichte aus dem Kreis
5. Bericht zur Kasse
6./7. Entlastung Vorstand/Neuwahl
8./9. Wahl Kassenprüfer/Kassen-führer/Delegierte 
10./11. Vorschau auf 2022/Verschiedenes

2. Die Mitgliederentwicklung des ADFC-EN verläuft weiterhin positiv. In den letzten 15 Jahren 
konnte ein Zuwachs um 439 Mitglieder verzeichnet werden von 288 in 2006 auf aktuell 727.

Stadt im Kreis Hauptmitglieder Gesamtmitglieder
Breckerfeld 10 21
Ennepetal 14 20
Gevelsberg 11 22
Hattingen 80 162
Herdecke 27 50
Schwelm 25 46
Sprockhövel 20 41
Wetter 32 63
Witten 170 296
Sonstige 3 6

360+32= 392 655+72= 727

3. Tätigkeitsbericht

- Es wurden 1.200 Exemplare des 2Ventilers gedruckt und verteilt

- Radtouren: in Witten gab es zehn Tagestouren sowie Abendtouren. In Hattingen wurden seit der 
Gründung der OG ebenfalls Radtouren und eine Mehrtagestour angeboten, 2022 sind weitere 
Touren und zwei Mehrtagestouren geplant. Im nächsten Jahr sollen alle Radtouren im ADFC-
Tourenportal eingestellt werden. Der ADFC hat zurzeit vier zertifizierte Tourenleitungen, weitere 
Tourenleitungen machen ein Seminar. 

- Presse: in Witten wurden zwei Leserbriefe und acht Artikel mit Bild in WAZ/Witten aktuell 
  abgedruckt.

Veranstaltungen:
- Der ADFC-EN war zusammen mit Pfarrer Griese Mitveranstalter des 4ten Fahrradgottesdienstes

- Der ADFC-EN war Mitveranstalter der Sternfahrt Ruhr, die von Witten über Dortmund nach Lünen 
  führte.

- Es wurden drei Kidical Mass mit wachsender Beteiligung durchgeführt.

- Der ADFC-EN beteiligte sich an der Klimademo, bei der 160 Menschen von Witten nach Dortmund
  radelten.



- Beim Fahrradklimatest 20 kamen fast alle Kreisstädte in die Wertung und schnitten bis auf 
  Gevelsberg und Herdecke mit 4 und schlechter ab.

- Beim Stadtradeln nahmen erstmalig alle Kreisstädte bis auf Breckerfeld teil. 

politische Aktivitäten: 
- Treffen mit dem BGM König

- Treffen an der “Wutkreuzung“ mit Polizei und Stadt

- Treffen mit Stadtbaurat und Planungsamt

- Stellungnahme zur Sprockhöveler Straße

4. Berichte aus dem Kreis
Hattingen: es wurde eine Ortsgruppe gegründet, die sich regelmäßig trifft und auch Radtouren 
anbietet. Eine Ortsbegehung zur Aufnahme in die AGFS steht bevor. Die FuZo Obere Heggerstr. ist
dauerhaft für den Radverkehr frei.
Gevelsberg: der 3. Abschnitt des Elbschtalradweges kann weiterhin nicht gebaut werden, der 2. 
Abschnitt soll 22 fertig werden. Gevelsberg forciert den Ausbau. Kein Fortschritt bei der 
Verbesserung der Verbindung nach Ennepetal.
Ennepetal: nach dem Klimatest wurde eine AG Radverkehr gegründet.
Wetter: es fanden einige Critical Mass statt
EN-Kreis: im Rahmen der IGA 20217 sollen geologische Aufschlüsse des GeoParkRuhr per 
Fahrrad erfahrbar werden.

5. Bericht zur Kasse
Es gab keine Beanstandungen, die Kassenführerin wurde entlastet. Das Kassenjahr wurde 
abgeschlossen mit einem Minus von 65,80 €. Der Kontostand beträgt 5.795,93 €.

6. /7. Entlastung und Neuwahl des Vorstandes und der Kassenführung für 2022 und 2023
Der Vorstand wurde entlastet. Der bisherige Vorstand trat wieder zur Wahl an, andere 
Bewerbungen gab es nicht. Gewählt wurden einstimmig Cornelia Freund als 2. und Susanne Rühl 
als 1. Vorsitzende. Ingeborg Wozny-Meier tritt nicht mehr als Kassenführerin an. Zum neuen 
Kassenführer wurde Bernd Lauenroth gewählt. 

8./9. Wahl der Kassenprüfer und der Delegierten für 2022 und 2023
Als Kassenprüfer wurden Norbert Schier, Matthias Gerstung und Klaus Zimmer, als Delegierte 
Robert Dedden und Georg Schäfer als Vertreter wiedergewählt. 

10./11. Vorschau 2022 und Verschiedenes
Es sind folgende Aktivitäten geplant:
- der 2Ventiler wird erstellt und mit 1.600 Exemplaren gedruckt
- die geplanten Radtouren werden im ADFC-Tourenportal veröffentlicht
- der ADFC beteiligt sich an Veranstaltungen und setzt sich in Gesprächen mit den 
Stadtverwaltungen und anderen Akteuren für den Radverkehr ein
- der ADFC beteiligt sich an der Aktion Stadtradeln und wirb für die Teilnahme am Klimatest 2022
- es sind weitere Kidical Mass und die Wiederaufnahme der Critical Mass geplant




